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新宇國際旗下的鎮江環保專業電鍍工業園
成立於2007年，業務範圍包括電鍍污水的
集中處理，電鍍廢渣的處理和綜合利用，電
鍍污泥、廢液的處理及綜合利用以及電鍍專
業區的管理、廠房租賃等。
奚玉強調，電鍍污水中的重金屬對環境危

害極大，因此需要讓電鍍企業統一入駐園
區，集中處理污水。在工業園，每一間廠房
均設有8個污水排放管道，根據各自成份的
不同，分開排放、分開處理。該工業園電鍍
廢水年設計處理能力達到300萬噸，電鍍污
泥中金屬年再生回收處置能力達到5,000

噸，可出租廠房面積約125,000平方米。該
工業園是江蘇省環保產業協會「副會長單
位」，江蘇省電鍍協會「常務理事單位」，
建立了「中小企業發展研究中心」，被授予
「江蘇省重點中小企業創業基地」，被行業
評選為「全國優秀電鍍工業園」。
與此同時，新宇國際也正和部分高校在電

鍍污泥處理技術研發方面進行合作，今年下
半年會有進展。雖然集團暫時沒有將重點放
在工業房地產，電鍍污泥工業園的發展也較
為緩慢，但對於入駐園區的企業卻有嚴格的
審核機制，對生產產品、附加值和管理能

力、知名度等均有嚴格要求。縱然投資回報
未達最理想狀態，但園區的建設卻走在國家
前列。奚玉認為該行業發展前景非常廣闊，
將會成為集團未來重要的利潤增長點。

目前，危險性固廢的處理方式主要包括最常見的焚燒、安全填埋以及
循環再利用等三種，以達至無害化、減量化和資源化的目標。從收

集、運輸、儲存、焚燒、填埋、循環利用，新宇國際擁有完整的危險性
固廢處理業務鏈，以滿足在經濟快速發展、工業固廢愈來愈多的當下，
市場對該領域的熱切需求。

自我研發專利提升處置效率
2012年，江蘇省危廢產生量為209萬噸，排名全國第五。而在之前很
長一段時間內，危廢處理量還不到產生量的一半，最主要原因就在於固
廢處理設備效率的低下。
有鑑於此，新宇國際即將成立焚燒設備工程公司，積極展開技術研
發。江蘇省現在大部分的固廢處理公司都是使用熱解式焚燒爐，但這些
設備實際運營中的處理能力往往還不到設計處理量的一半，最大也無法
超過70%。新宇國際提早開始淘汰這些爐型，轉用迴轉窯式焚燒爐，處
理能力最高可以達到設計處理量的120%。目前，新宇國際已經擁有並申
請10項國家專利，包括離心風機密封結構、迴轉窯窯尾護板裝置、固體
廢物焚燒系統急冷塔裝置等，全部依靠自我研發完成。
與此同時，在財務上，新宇國際旗下各分公司也已經於多年前開始電
腦聯網處理財務數據。業務方面也開始實現全面電腦化管理固廢的收
集、進倉至處理完成，有助嚴格遵從國家對廢物管理的規定。奚玉表
示，該部分程序已經編寫完成，並通過一年多的試運行，將開始向集團
內部所有公司進行推廣。他預期技術的進步和管理的規範化也將增加集
團內部可共享的資源，進一步提升固廢處置能力，並降低營運成本。
此外，新宇國際還在繼續研發和改良環保管理技術，根據各地不同的
固廢情況，分析其成份並進行分類，配以適量的燃料進行焚燒，減少附
加燃料的需求。同時，集團也正積極研發徹底消除焚化爐排放「二噁
英」的先進技術，以使二次排放達到或低於國家規定的排放標準。奚玉
強調，固廢焚燒並不是人類暴露於「二噁英」的主要來源，焚化爐只要
有良好的污染防治系統就幾乎沒有「二噁英」排放。
而在通過焚燒和安全填埋達到無害化、減量化的目標之後，如何部署
向資源化（再生利用方面）發展已經成為新宇國際重點考慮的課題。集
團現已投產將廢舊橡膠再生利用、生產耐壓防腐閥門氣壓圈，以及提取
電鍍污泥中的有色金屬（如銅、鎳等重金屬）等資源再生業務。此外，
新宇國際又結合國際環保行業的先進經驗，開始探討廢舊汽車和電子垃
圾拆解後資源再生利用項目。這兩項業務都屬於固體廢物處置及資源再
生利用，且在中國內地剛剛起步，奚玉預計今年集團就將正式進入投資
研發階段。
新宇國際於江蘇的固廢處理、再生資源利用業務始於2002年；經過十

多年的技術積累、管理完善，如今已經擁有一般廢物填埋場總處置量
350,000立方米、工業危廢填埋場總處置量270,000立方米，年工業危險

廢物及醫療廢物焚燒處置能力35,000噸，年
電鍍廢水處置能力300萬噸，年電鍍污泥重
金屬再生回收處置能力5,000噸，年化學品
槽罐車清洗能力2,000車次，年廢丁橡膠
綜合利用能力1,500噸，可出租廠房面積約
125,000平方米。而預期內位於響水、大豐
和鎮江固廢處置中心的工業危險及醫療固體
廢物焚燒處置能力還將會分別新增年9,800
噸、6,000噸和16,500噸。
奚玉表示，集團計劃在今年年底將焚燒處

置能力增加至約61,000噸。新增的近30,000
噸設備部分已經建成，正在申請運營執照，
其中部分設備也將於第四季度進行試生產，
有望在明年春節前取得運營執照。照此發展
速度，集團有望在2016年底達到150,000噸的焚燒和安全填埋綜合處置
能力。

立足江蘇實現橫向縱向發展
2013年江蘇省GDP達到59,162億元人民幣，排名全國第二，世界第

18位，但工業固廢的處置與再生資源的利用能力尚無法與GDP相匹配。
近年來，國家對於環保行業的越來越重視，加上市場對固廢處置的熱切
需求，為新宇國際帶來了很好的機遇。按照國家的規劃，將會先一步解
決處理能力的問題，再淘汰一些技術含量不高的小企業。奚玉認為，內
地的經濟會繼續以較高的速度發展，而處理量不足的情況不可能馬上滿
足，完全解決該問題可能還需要5到10年的時間，這對於工業固廢處理
企業來說，意味廣闊的市場空間。新宇國際也會繼續擴大其在江蘇的
業務，並尋求向周邊地區的擴張。
2003年沙士爆發之後，內地政府立法規管醫療廢物，新宇國際是首批

取得醫廢處理許可證的企業之一。而在江蘇
省總共發出的17張醫廢處理許可證中，新宇
國際就擁有其中的3張。而目前在新宇國際
業務所在地的鎮江、泰州、鹽城只各發一張
醫療廢物許可證，即新宇國際在此三地的醫
療廢物處置業務均為獨家經營。奚玉表示：
「不是有錢就可以投資，政府對進入工業固
廢處理行業設立了很高的門檻，必須要有三
年以上良好的經營資質。同時還需要有一定
水平的技術積累，這裡指的並不是購買設
備，因為在我們實際運營中發現，買來的設
備往往並不是很實用，更多依靠的是不斷根
據需求進行改進、維護，積累經驗。」
對於面臨的困難和風險，新宇國際和奚玉

本人也有清楚的認識。首先是資金的壓力，改用新的迴轉窯式焚燒爐，
所需要的投資超過舊式熱解式焚燒爐一倍有多，但是集團並沒有過多地
提高工業固廢的處理費用，工業固廢每噸的處理費用目前維持在
3,000-3,500元人民幣之間。奚玉表示，考慮到發展的大環境，集團也不
希望收取過高的處理費用，只是將收費與通脹率掛鈎，實現集團與客戶
企業之間的良性循環。
對於其他大型企業開始陸續注意到並且加入這一行業，奚玉對於新宇
國際十多年的管理、技術積累很有信心。但他也意識到，如果不加快產
能擴充，很快也會被邊緣化。因此，集團正在與其他大型企業探討合作
機會，強強聯合，爭取把餅做大。他表示：「目前，各項處置能力、技
術水平提升，內部管理的加強，都在有條不紊的進行。未來，我們會繼
續引進先進的環保技術，擴大產能，提高工業廢物處置能力，完善產業
鏈佈局，履行社會責任，預防危險廢物對環境的污染，使企業走在這一
行業的前列，逐步拓展全國市場，為投資者帶來可觀、穩定的回報。」

新宇國際

電鍍工業園走在國家前列

■新宇國際旗下處理電鍍污水的鎮江華科生
態電鍍科技發展有限公司

■■鎮江華科電鍍污水處理設施鎮江華科電鍍污水處理設施。。

新宇國際實業（集團）有限公司（下
稱：新宇國際，股份編號：8068）於2007
年經過業務重組，開始朝工業、醫療固
體廢物處置和再生資源利用等環保業務方
向發展。如今，新宇國際的服務網絡已經
覆蓋江蘇省鎮江、泰州、鹽城、大豐、
響水等主要城市，擁有江蘇省受管制
危險工業及醫療廢物處置服務特許
經營權，獲得由省環保廳批准49大
類危險廢物中的39大類經營許可。
憑藉多年管理經驗、環保技術、業
務網絡的積累，新宇國際已經成為
江蘇省環保綜合廢物處置服務領域
的領導品牌。集團董事長奚玉表
示，新宇國際未來會繼續立足江
蘇，逐步向周邊其他地區擴張，並
保持、完善管理和技術上的領先優
勢，實現橫向、縱向全面發展。

■鎮江新區危險廢物填埋場。

■位於大豐的固廢焚燒設施。
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■位於鎮江的30噸回轉窯式焚燒爐。


